

DROIT AU BUT



Présomption d'innocence

C'est quoi?

On parle de présomption d'innocence dans le monde de la justice. Il s'agit de considérer toute personne accusée, innocente ou non coupable avant le prononcé du jugement au tribunal. Cela constitue une protection de la personne contre les abus des justiciers (ceux qui font régner la justice) et garantit le respect des droits de l'homme et de la dignité humaine.

Il faut établir la vérité

Pour rendre la justice, il faut d'abord établir la vérité, c'est-à-dire, apporter les preuves de la culpabilité de la personne accusée. Les juges et les avocats contribuent à trouver la vérité des faits et à établir objectivement et clairement les responsabilités.

Prenons un exemple. Quelqu'un(e) est accusé(e) de détournement d'argent dans une entreprise. L'accusation doit être prouvée en menant une enquête sérieuse basée

sur l'examen des pièces comptables et administratives de l'entreprise.

Les enquêteurs examinent toutes les pièces comptables: factures, reçus, bons de commande, bons de livraison, bons de paiement, bons de recette etc. Ils vérifient si les pièces comptables sont authentiques et revêtues des signatures autorisées et que les recettes concordent ou non avec les dépenses. C'est seulement à l'issue de l'enquête objective qu'on peut conclure que la personne accusée a détourné ou non.

On a déjà connu des cas des personnes accusées fausement, jetées en prison mais, heureusement disculpées ou innocentées après enquête.



Prenons un autre exemple. Quelqu'un est accusé d'avoir commis un meurtre. Arrêté par la police, il est mis en prison en attendant les conclusions de l'enquête. Les investigations de la police criminelle qui utilise des méthodes scientifiques d'analyse concluent heureusement à l'innocence de l'accusé. Celui-ci est donc libéré. Ceci montre qu'il y a parfois des personnes qui sont accusées et même condamnées injustement.

Respect des droits de dignité

Une personne quelle que soit sa condition (par exemple prisonnier), a droit à être traité avec dignité du seul fait qu'elle est un être humain. Les prisonniers, même ceux qui sont coupables de meurtre, doivent être traités avec humanité. Ainsi, ils doivent être logés dans des endroits propres avec un minimum de confort, nourris et soignés convenablement.

Il est vrai que beaucoup des prisonniers méritent bien leur prison pour avoir commis des actes répréhensibles (qui méritent de blâme ou de punition) mais, il existe des prisonniers condamnés par erreur ou injustement. De toute façon, ceux qui sont en prison et qui attendent leur jugement, doivent être considérés comme innocents jusqu'au jour où ils sont jugés.